



## UNO HASTA EL FONDO

GIL  
GAMÉS

*gilgames@milenio.com*



# La negra noche

*Después del martes maldito en que México perdió a su Poder Judicial independiente y Donald Trump ganó las elecciones, Gamés tiene para él que el magnate se volverá para el gobierno de Sheinbaum algo más que un dolor de cabeza...*

**G**il deambulaba como alma en pena por el amplísimo estudio. Buscaba en los cajones de su escritorio de finas maderas, al fondo de sus libreros. Nada, no aparecía. Detrás de las cortinas, tampoco. ¿Dónde lo habría puesto el botarate de Gilga? En el baño, no. Abajo del escritorio, menos. Entonces empezó a llamarlo a los gritos: ¡Humor! ¡Dónde te metiste! Nunca apareció el humor. No llegó, hace tiempo que se niega a presentarse. Tal vez considera que no son tiempos para vaciladas, pero donde esté sabrá que el humor es una suerte de escudo contra lo que es triste, malo y errado. Esto lo escribió el escritor portugués

Ricardo Araujo. Ahora mal sin bien: hay un punto intermedio y se llama farsa, tono fársico. Uta, ahora nos va a explicar lo que es fársico. No, descuiden.

### **Martes negro**

Después del martes maldito de la negra noche en que México perdió a su Poder Judicial independiente y Donald Trump ganó las elecciones, las noticias menudeaban (menudeo, gran palabra). Gil lo leyó en su periódico *El Universal* en una nota de Ivette Saldaña: "Ante la próxima llegada de un gobierno republicano en Estados Unidos, que abanderará Donald Trump, y como resultado de las reformas constitucionales que se realizan en



México, se espera una renegociación del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), dijo el presidente de The American Society, Larry Rubin". Rubin aseguró que el acuerdo comercial prosigue porque fue un instrumento que impulsó Trump, pero que se renegociará por las tres partes, lo que no solamente tiene que ver con el regreso del republicano a la Presidencia estadounidense, sino con el entorno en México.

Gamés tiene para él (gran fórmula retórica de dos pesos) que Trump se volverá para el gobierno de Claudia Sheinbaum algo más que un dolor de cabeza. Para el presidente de The American Society "este 6 de noviembre se abre un nuevo capítulo en la ya bicentennial relación entre los pueblos y gobiernos de los Estados Unidos de América y los Estados Unidos Mexicanos (...) La elección de Donald Trump, candidato por el Partido Republicano, para iniciar un segundo periodo presidencial oficialmente a partir de enero próximo, reitera la voluntad y el compromiso de los Estados Unidos de América por continuar una relación fructífera, fundamentada en el respeto mutuo y la colaboración". Mjú, sí, cómo ño. Larry Rubin dijo que Trump impulsó el T-MEC, que es un auténtico motor de la economía de la región de América del Norte. Oh, sí.

### Volatilidad

Con la pena, pero el dólar al menudeo abrió este miércoles en 21.13 pesos a la venta en las ventanillas de las sucursales de Citibanamex, 2.87% o 59 centavos por arriba del cierre del martes, su nivel más alto desde el pasado 2 de agosto de 2022 cuando se ubicó en 21.28 unidades. Pues así las cosas.

La depreciación del peso se debe principalmente al resultado de las elecciones en Estados Unidos. De acuerdo con resultados preliminares, Donald Trump ganó la Presidencia de Estados Unidos, al conseguir los 270 votos del colegio electoral necesarios. Esta es la primera vez desde 1892 que un ex presidente, tras perder su contienda de reelección, logra volver al poder en una elección posterior. Qué mala pata, caray.

En el resultado de las elecciones destaca además que los republicanos han obtenido 52 de 100 asientos del Senado y tienen 198 de los 218 asientos necesarios para consolidar una mayoría en la Cámara de Representantes, superando a los demócratas, que solo han asegurado 180 asientos. Por lo anterior, es probable que el Partido Republicano consiga una "trifecta gubernamental" o lo que en México se conoce como "carro completo", en donde un partido obtiene la presidencia y la mayoría de ambas cámaras.

La nota de Rubén Migueles en su periódico *El Universal* informa: "todo esto no descarta que puedan observarse presiones adicionales al alza para el tipo de cambio, que podría reaccionar con los primeros comentarios de Donald Trump relacionados con México tras ganar la Presidencia de EU". Lo dicho, el nuevo gobierno mexicano va a ver negro con ese viejo amigo de *Liópez*, ¿o ya se nos olvidó que fue tratado como un amigo de México?

Todo es muy raro caracho, como diría el que dijo: "Estamos en el lomo de un venado". ■

**Gil s'en va**

Es probable que el Partido Republicano consiga una "trifecta gubernamental"